



GLOBAL
CENTRE FOR
PLURALISM CENTRE
MONDIAL DU
PLURALISME

**Cérémonie d'ouverture
Le 16 mai 2017**

John McNee, secrétaire général, Centre mondial du pluralisme

Votre Excellence, Votre Altesse, Madame la Ministre, Excellences, amis du Centre mondial du pluralisme. Je suis John McNee et j'ai le grand honneur d'être le secrétaire général de ce Centre. Je vous souhaite une très chaleureuse bienvenue au nom de Son Altesse l'Aga Khan et des membres du conseil d'administration.

Aujourd'hui, nous exprimons notre profonde gratitude envers les deux partenaires fondateurs du Centre, Son Altesse l'Aga Khan, dont la vision a conduit à la création du Centre, et le gouvernement du Canada, qui a investi dans l'institution en tant que partenaire à part entière. En plus de créer une nouvelle institution mondiale pour l'avancement du pluralisme, ce partenariat unique a rendu possible la restauration par Son Altesse de cet édifice historique.

Tous n'ont pas cette chance. Même si presque toutes les sociétés du monde sont diversifiées d'une manière ou d'une autre, rares sont les pays qui perçoivent leur diversité comme un véritable atout. La compétition et la peur entraînent la discorde au sein des peuples.

S'inspirant de l'expérience canadienne du pluralisme, le Centre cherche à aider les sociétés diversifiées et divisées à reconnaître et à valoriser les différences humaines comme moyen de parvenir à une paix durable. Le Centre mondial entame des programmes de recherche et d'éducation pour identifier les fondements de la réussite du pluralisme.

Nous sommes absolument ravis d'accueillir Son Excellence le gouverneur général et de le compter parmi les plus ardents champions du Centre. Sa poursuite de l'excellence et de

l'innovation pour les Canadiens n'a d'égal que son engagement envers la diplomatie du savoir, c'est-à-dire la conviction que le savoir au service d'une mission a le pouvoir de changer le monde.